

VILLAGE-NEUF Théâtre

La rue des Nonnettes

Salle comble et enthousiaste au RiveRhin, samedi soir, pour « Dialogues des filles en joie », une pièce d'Alexandre Gallienne jouée par la Compagnie du Lys.



La tenancière trinque avec les clients de sa maison close : « À la santé de notre cher Symposium ! Et que Marthe Richard ne nous le ferme pas ! » Photos DNA/P.M.

« Bourses pleines et mains vides... »

Ces dialogues s'offrent avec saveur, en une succession de comédies miniatures, séparées les unes des autres par des intermèdes en musiques et chansons d'époque. Chacune de ces comédies brosse le portrait d'un client de type différent. La curiosité du

spectateur s'en trouve ainsi aiguïée. Tour à tour, on découvre le client jaloux, le passionné, l'amoureux, le riche. Et même ceux un peu moins fortunés...

Tel lieutenant propose de payer double tarif « à condition d'avoir l'exclusivité avec Alexandra pendant huit mois ». Tel colonel, client « très fidèle »,

se dit « surpris de voir Apolline au lit avec un jeune séminariste ». Tandis que la tenancière conseille aux filles de n'être « ni trop froides, ni trop coquines », et se plaint de « ceux qui viennent ici, les bourses pleines et les mains vides... »

Le texte est riche et dense. Il est plaisant, charmant le plus souvent. Jamais vulgaire, de fait. Cependant, en se voulant trop précis parfois et didactique (le parcours de Marthe Richard, par exemple), il lui arrive de se perdre en route en y laissant son souffle théâtral.

Le décor est somptueux. Tout en ors, soieries et velours pourpre. D'un beau chic bourgeois, où canapé profond, coussins, bar, guéridon et fauteuil accueillent les scènes et, en fil continu, promènent l'œil du spectateur, sans jamais le lasser. Et ce, d'autant moins, que le jeu est porté par le plaisir communicatif de la troupe.

Paul MUNCH



« Tu te souviens, combien de soldats allemands avons-nous connus pendant la guerre... » Photo DNA

TROIS FRONTIÈRES Insolite

Bébés 2019, quels sont vos prénoms ?



Le prénom Alice arrive en tête chez les filles dans les Trois frontières. Photo L'Alsace/Thierry GACHON

À Huningue, Saint-Louis et Sierentz, 142 enfants ont été inscrits à l'état civil en 2019. Alors qu'à l'échelle nationale, Emma, Louise et Jade ont été les prénoms les plus attribués chez les filles, ainsi que Gabriel, Louis et Raphaël pour les garçons, les parents de ces trois communes ont visiblement préféré se démarquer des tendances.

Quatre prénoms à égalité pour les filles

Du côté des petites filles, quatre prénoms se disputent le haut du podium. Alice est un prénom d'origine germanique, dérivé d'Adalaid, qui signifie noble lignée. Il tient la deuxième place dans le classement des prénoms les plus attribués dans le Haut-Rhin en

2019. Le prénom Sophie puise ses origines dans le mot grec *sophia*, qui signifie sagesse. Suzie arrive également en tête du classement, c'est un dérivé de Suzanne, lui-même issu du prénom hébraïque Soshana ou Sushan, qui signifie rose ou lys. Enfin, le prénom Roxana vient compléter le classement. Dérivé du prénom Roxane, il a plusieurs origines : il peut être considéré comme une déclinaison du mot iranien *roxan*, qui signifie aube ou du latin *regina* qui se traduit par reine.

Théo est le grand gagnant du classement masculin, dont l'étymologie se reporte au mot grec *theos* qui signifie dieu. Il est talonné par Arthur, un prénom celte qui signifie ours, et Hugo, dérivé du terme germanique *hug*, qui signifie

intelligence, esprit ou encore pensée.

Les plus insolites

Rassurez-vous, les Daenerys, Clitorine et autre Judas, Excel ou Dior ne font pas partie de la liste. On peut néanmoins relever le prénom Valbona, de genre féminin, qui fait référence à une très belle vallée d'Albanie, réputée pour ses montagnes et ses rivières à l'eau translucide. On notera également Zine-Ed-dine, peut-être un futur footballeur, et Zeus, dieu de la foudre, un des plus importants du panthéon grec.

Quel que soit le prénom choisi par leurs parents, nous leur souhaitons, à tous, une vie remplie d'amour.

SAINT-LOUIS Club des entreprises

Destination Jeux olympiques

Pour la première fois, le Club des entreprises de Saint-Louis soutient un athlète qualifié pour les Jeux olympiques. Le kayakiste Liam Jegou a reçu en guise de soutien un chèque de 2020€.

Qualifié pour les Jeux olympiques de Tokyo 2020, le kayakiste Liam Jegou affiche, à 23 ans, un palmarès long comme un palmier, et étant donné que l'âge idéal de performance de sa spécialité se situerait entre 28 et 32 ans, son potentiel de progrès est encore conséquent. Il est donc par essence le cœur de cible du Club des entreprises de Saint-Louis dont l'objectif est d'aider financièrement les jeunes sportifs

afin qu'ils puissent s'affirmer et évoluer vers les sommets.

« On l'a déjà soutenu il y a quelques années. Il était toujours dans la phase de progression, c'est ce qu'on recherche aussi au niveau des clubs. Côté études, il a quitté la région pour aller à Pau afin d'avoir de meilleures conditions d'entraînement. Son objectif c'était déjà les Jeux olympiques de Rio. C'était peut-être un peu trop tôt pour lui, car il n'avait que 19 ans », se souvient Thierry Greder, le président du Club des entreprises.

Pour lui, Liam Jegou « a progressé en 2016, 2017 et 2018 en ayant de très bons résultats dans les différents championnats auxquels il a participé. » Et ce, notamment en U23, où il

s'est classé 5^e et 24^e senior au niveau mondial.

Pour le Club des entreprises il s'agit d'une première : « On n'a jamais soutenu quelqu'un qui va aux J.O. On a déjà eu des champions du monde mais jamais des gens qui ont participé aux Jeux olympiques. » Liam Jegou n'ira pas aux J.O. sous le drapeau français, mais irlandais. Le kayakiste est cependant membre du Cadpa de Huningue où il a fourbi ses armes et marqué les premiers points de sa carrière.

Samedi soir, à la Villa K de Saint-Louis, le Club des entreprises a remis au jeune champion un chèque de 2020 € afin de l'aider à se préparer au mieux.

Guy GREDER



Le Club des entreprises a remis au jeune champion de kayak Liam Jegou un chèque de 2020€ afin de l'aider dans sa préparation olympique. Photo L'Alsace/G.G.

 J-C Touzeau	 Saint-Louis Régio	 Thierry Greder
 Gilles Bernard	 J-P Loyes	 Philippe Kielwasser
 Hervé Wantzinger	 Rachel Broecker	
 Laurent Kemmerlin	 Claude Glassgall	 Yann Vlym
 Marino Djoudi	 Laëticia Roediger	
 Marco Martinuzzi	 Hervé Schoett	 Thierry Houlmann
 Jean Elminger	 Dominique Goetschy	
 Arnaud Vlym	 Arnaud Vlym	 Marc Sutter
 Dany Baldinger	 Patrice Bihler	
 Roné Uehojin	 Pierre Fichter	 Yves Gelfner
 Stéphane Zwingenstein	 J-C Touzeau	
 Fabrice Ranner	 Emmanuel Garwill	 Pierre Severac
 Dany Stoeklin	 Philippe Jeanmaire	
 Béral Springinsfeld	 Roland Keiflin	 Olivier Di Lorenzo
 Franck Burger		